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Verbale Commissione Paritetica Docenti Studenti – Dipartimento di Studi Umanistici    

Riunione del 11 marzo 2024    

  

Il giorno 11 marzo 2024 alle ore 12,30, ai sensi dell’art. 12 del Regolamento di funzionamento del 

Dipartimento, si è riunita in modalità mista la Commissione Paritetica Docenti Studenti (CPDS) del 

Dipartimento di Studi Umanistici.   

Sono presenti:   

  

PROFESSORI ORDINARI:   Presente   Assente giustificato   Assente   

Prof. Paolo D’Achille (Presidente)   X         

PROFESSORI ASSOCIATI:   Presente   Assente giustificato   Assente   

Prof. Matteo Braconi   X ®        

Prof.ssa Isabelle Dumont   X ®      

STUDENTI   Presente   Assente giustificato     Assente   

Roberto Bastevole  X      

 Sofia Peleggi (Vicepresidente) X     

------------------------------------------------------- ----------  ----------------------------- --------------  

®: remoto   

  

Presiede la riunione il Presidente Prof. Paolo D’Achille e svolge la funzione di Segretario 

verbalizzante lo studente Roberto Bastevole.   

Assiste in presenza alla riunione il Dott. Roberto Sgrulloni, Segretario Didattico del Dipartimento di 

Studi Umanistici. Alle 12,05 il Presidente apre la seduta.  Questo l’o.d.g.:   

  

1. Comunicazioni;   

Il Presidente esprime il suo dispiacere per l’assenza della nomina che sostituisca la studentessa Elena 

Gloria nel rappresentare gli studenti del collegio didattico di Beni Culturali. In comune accordo con 

i rappresentanti degli studenti presenti, il Presidente chiede cortesemente al Prof. Matteo Braconi di 

poter spargere la voce della necessità di tale nomina nel collegio didattico di riferimento. 

 

I dati definitivi delle immatricolazioni restituiscono una tendenza in aumento per le lauree triennali: 

403 in tutto (156 per Archeologia e Storia dell’Arte, 118 per Lettere e 129 per Scienze storiche) e quindi 

80 studenti in più rispetto all’anno precedente. 

Quanto alle lauree magistrali, si registrano complessivamente 297 immatricolazioni. 
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2. Approvazione verbale della seduta precedente (18 gennaio 2024):  

È stato approvato all’unanimità il verbale redatto in merito alla riunione del 18 gennaio 

2024. 

  

3. Predisposizione della bozza del Calendario Didattico – A.A. 2024/2025 

Il Presidente espone la proposta della Commissione Paritetica Docenti Studenti per Il Calendario 

Didattico 2024/2025, con la seguente sintetica struttura: 

1° Semestre: dal 1° ottobre al 21 dicembre 2024 

2° Semestre dal 24 febbraio al 24 maggio 2025 

1° Sessione d’esami: da lunedì 13 gennaio 2025 a sabato 22 febbraio 2025, con tre appelli (almeno 14 

gg di distanza)  

Rispetto alla distanza di 14 giorni tra un appello e l’altro, viene sottolineata la necessità di 

raccogliere pareri sui miglioramenti che può portare questo nuovo elemento del regolamento 

didattico. 

2° Sessione d’esami: da martedì 3 giugno 2025 a sabato 12 luglio 2025, con tre appelli (almeno 14 gg 

di distanza): 

 3° Sessione d’esami: da lunedì 1° settembre 2025 a sabato 27 settembre 2025, con due appelli 

(almeno 14 gg di distanza). 

Il Presidente apre la discussione.  

Il Dott. Roberto Sgrulloni osserva come questo calendario didattico non sia perfettamente allineato 

con le disposizioni del regolamento didattico, che però consente in qualsiasi caso una deroga qui 

applicata. Lo stesso ipotizza la possibilità di proporre, per il calendario didattico A.A. 2025/2026, di 

accorciare la durata delle lezioni del secondo semestre, dando quindi una settimana in più per la 

sessione estiva. 

Il Presidente prende in carico il compito di segnalare tale osservazione al prossimo Consiglio di 

Dipartimento. 

Il Dott. Roberto Sgrulloni fa inoltre osservare come il Calendario Didattico proposto preveda, per 8 

appelli, 3 in più rispetto al minimo di 5 prescritti dal regolamento didattico. 

Al termine della discussione il Presidente pone in votazione la proposta del Calendario Didattico 

presentata.  

La CPDS approva all’unanimità.  

 

4. Programmazione degli adempimenti della CPDS: calendario dei lavori; 

Il Presidente informa che la prossima riunione della CPDS sarà incentrata sullo studio dell’Offerta 

Formativa 2024/2025, con particolare attenzione ad evitare quei casi che, negli scorsi anni, hanno 

portato a presentazione in ritardo di programmi non rispondenti alle indicazioni della CPDS, con 

particolare riferimento al carico rispetto ai CFU del materiale didattico richiesto e al costo 

complessivo dello stesso materiale. 

Il Presidente comunica che nella seduta odierna la CPDS è chiamata ad esprimere un parere sui 

Regolamenti Didattici dei CdS/CdSM – A.A. 2024/2025. I Regolamenti sono stati pubblicati sulla 

relativa cartella one drive.  

Il Presidente apre la discussione.  

Al termine della discussione, il Presidente pone in approvazione il parere sui Regolamenti Didattici 

– A.A. 2024/2025.  

La CPDS all’unanimità esprime parere favorevole.  

 

5. Varie ed Eventuali 
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Lo studente Roberto Bastevole segnala che nonostante il corso di Storia e Istituzioni dell’Islam 

continui ad avere un grande numero di studenti frequentanti, gli sono assegnate delle aule che 

arrivano a superare molto facilmente il limite della capienza, generando un disagio negli studenti 

che vengono disincentivati a frequentare il corso.  

Inoltre, segnala come in tali aule (C2-24) ci sia un disconfort anche legato alla climatizzazione, con 

diverse segnalazioni ai numeri dedicati andate a vuoto. 

Il Dott. Roberto Sgrulloni risponde consigliando di segnalare i problemi relativi al disconfort 

climatico e/o guasti direttamente agli uffici competenti. 

Lo studente segnala inoltre come alcune delle ultime sedute di Laurea per il Corso di Lettere si siano 

svolte in uno spazio, quello della Sala Professori della Presidenza, non adeguatamente grande 

rispetto al numero di candidati e loro congiunti, e molto vicino all’Aula Magna, in cui si svolgevano 

sedute parallele. Questo ha causato problemi, anche in considerazione del fatto che le sedute di 

Laurea Triennali e Magistrali sono avvenute in maniera contestuale. 

Il Presidente sottolinea come il principale problema rispetto alla seconda segnalazione sta nella 

contestualità delle sedute di Laurea Triennale e Magistrale, che, seguendo una delibera approvata 

nel collegio e una prassi ormai consolidata, dovrebbero avvenire in giorni diversi o, quanto meno, 

in orari distinti. Il Presidente si farà carico di segnalare la cosa in modo da cercare di ripristinare 

l’applicazione di quanto già stabilito. 

 

Non essendovi altro in discussione, la riunione termina alle ore 12:45.    

 

Il presente verbale consta di n. 3 pagine, n. 3 allegati e viene letto e approvato seduta stante.    

 

 Il Segretario verbalizzante  Il Presidente  

 f.to Roberto Bastevole  f.to Prof. Paolo D’Achille  


